
Adaptación de la calefacción a la vida universitaria

Ampliar el funcionamiento de la misma a todo el horario lectivo aunque no entre dentro de las 
pautas recomendadas desde AEMET.

Uniformidad térmica en los diferentes espacios.

Explicación:

Desde e.d.u. consideramos indispensable que el sistema de calefacción esté en funcionamiento du-
rante toda la jornada lectiva, puesto que es imposible impartir una clase a las 08:00 de la mañana sin 
ningún tipo de climatización en el aula. Lo mismo pasa en las últimas horas del día, que acaban a 
las 21:00 con el sistema ya parado desde unas horas antes. 

Hemos podido observar, a través de la denuncia de compañeras, cómo en algunas facultades (CC, 
EINA, Ciencias de la Salud...) Existe un desequilibrio energético en cuanto a la calefacción, pues 
en algunas zonas, sobretodo en aulas de docencia y salas de estudio, la temperatura resulta incó-
modamente alta hasta en invierno, mientras que en otras zonas incluso contiguas o en las que se 
encuentran ordenadores y otras herramientas que disipan calor, existen temperaturas que rondan 
los 12ºC,  haciendo así imposible la vida universitaria debido a los cambios bruscos de temperatura 
dentro	de	un	mismo	edificio.
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Dossier para el Claustro de la Universidad de Zaragoza año 2017

Becas para material y licencias de software

Diseño y creación de una beca de Unizar para ayudar económicamente a aquellas personas que 
cursan carreras con un alto coste en material. 

Licencias para estudiantes que necesiten software especifico proporcionadas por la Universidad 
de Zaragoza

Explicación:

Desde e.d.u. pedimos una beca para material en carreras que, además de tener un alto coste de ma-
trícula	debido	a	su	experimentalidad,	requieren	de	materiales	específicos	como	batas	y	pijamas	en	
el caso de medicina y enfermería, material para maquetas que cuestan al alumno unos 200 euros por 
trabajo en Arquitectura o Diseño Industrial y los diferentes materiales necesarios para los trabajos 
en Bellas Artes.

Además se podrían desarrollar, bien bancos de préstamo de EPIs en aquellas carreras que las pre-
cisen en talleres y laboratorios durante un corto periodo de tiempo o bien relaciones con estableci-
mientos que vendan estos productos a un precio acordado.

Debido al avance de la tecnología en estos últimos años, muchos de los materiales requeridos en 
algunas carreras es software obligatorio para el desarrollo de las asignaturas. El altísimo precio de 
las licencias para estos programas hace que muchos estudiantes no puedan trabajar correctamente 
o que tengan que buscarse otros medios para conseguirlas. Por ello, pedimos que la Universidad de 
Zaragoza ofrezca licencias para estudiantes de estos programas.
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Encuestas Profesorado

Modificación de las encuestas de evaluación de la actividad docente del profesorado, abriendo 
una mesa de trabajo en la que se propongan los nuevos items a evaluar.

Modificar el sistema de puntuación para que este sea de 0 a 10.

Apertura obligatoria de las encuestas durante todo el periodo aprobado.

Explicación:

Cada cuatrimestre los estudiantes valoramos la calidad docente y de enseñanza mediante las en-
cuestas	de	evaluación.	Sin	embargo,	consideramos	que	la	forma	de	puntuar	cada	pregunta	no	refleja	
de forma precisa nuestra opinión, ya que para ello se utiliza un sistema de 1 a 5 puntos, por lo que 
proponemos que se amplíe el rango de puntuación de 0 a 10.

Además, echamos en falta preguntas que evalúen la innovación docente, el uso de diferentes recur-
sos como la publicación de apuntes en las plataforma digitales y otras cuestiones que pueden ser 
más	especificas	según	el	carácter	practico	o	experimental	de	la	asignatura,	y	que	no	son	evaluadas	
en la actualidad.

Otra cuestión de relevancia es la repercusión que estas tienen sobre el profesorado, como estudian-
tes, no queremos que los y las docentes sean castigadas económicamente debido a malas evaluacio-
nes, consideramos más efectivo otro tipo de medidas centradas en la docencia como la elección de
asignatura por orden de puntuación, revisión de los métodos educativos, cursos de formación y 
actualización docente para aquellos y aquellas que tengan malas evaluaciones reiteradas, etc.

También hemos de pedir que las encuestas de evaluación se mantengan abiertas durante todo el 
periodo aprobado, ya que somos conocedores de casos en los que el docente cierra la encuesta a los 
pocos minutos de ser activada.

Somos conscientes de la importancia que tienen estos métodos de evaluación y por ello instamos a la 
universidad	a	que	las	modifique	y	tome	en	consideración	esta	reivindicación	en	beneficio	de	todos.
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Dossier para el Claustro de la Universidad de Zaragoza año 2017

Solución para las cafeterías de la Facultad de Económicas. 

Reabrir las cafeterías de la Facultad de Económicas.

Explicación:

Hace unas semanas nos enteramos que el concurso de gestión de las cafeterías de la Facultad de 
Económicas quedaba desierto porque ninguna de las empresas parece tener liquidez, este problema 
parece que va a ser bastante más frecuente de lo que creemos y que por ahora nos encontramos que 
las docentes, estudiantes y trabajadores no tienen cafetería. 

Lo que pedimos es que se busque una solución lo antes posible que garantice un servicio de calidad, 
quizá la Universidad de Zaragoza debería gestionar las cafeterías que se queden vacías y que no 
quiera ninguna empresa, porque este servicio es fundamental en todos los campus.
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Practicas de Magisterio en Centros Rurales

Incentivar las prácticas escolares de Magisterio en los Centros Rurales de Aragón:

Explicación:

En este pasado curso han estado activos 71 Centros Rurales Agrupados en Aragón, lo que ha per-
mitido la existencia de una educación de calidad en las zonas rurales de las tres provincias. Como 
recurso imprescindible para mantener la vertebración territorial y cohesión de Aragón, además de 
suponer una forma de mantener a la población en sus territorios, a los futuros maestros se nos 
debería hacer conocedores activos de esta realidad, de modo que se realizaran convenios con esta 
tipología de centros y se nos proporcionara transporte o lugares de alojamiento como incentivo para 
realizar nuestro período de prácticas escolares.

Por ello, solicitamos se trabaje en esta linea incentivando la movilidad del estudiante a estos centros.
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Dossier para el Claustro de la Universidad de Zaragoza año 2017

Reducción del consumo de agua de la Universidad de Zaragoza

Reducir el consumo de agua que genera la universidad a través de dos medidas concretas:
- Sustitución del ineficiente sistema de gestión de los urinarios mediante electroválvulas por 
pulsadores.
- Aplicación urgente de las propuestas de actuación sobre el consumo de agua de la oficina 
verde que están pendientes.

Explicación:

La Universidad de Zaragoza consumió en 2016 más de 150 millones de litros de agua.  Lo que com-
parado	con	otras	universidades	del	mismo	tamaño	del	grupo	nueve	o	de	nuestra	zona	geográfica	
es	un	50%	más	de	media.	Además,	hay	que	añadir	que	estamos	en	la	peor	sequía	en	20	años.	Es	
por esto que instamos a la universidad a que reduzca este sangrante derroche de agua. Y para ello 
acometa reformas en los urinarios de las facultades de Ciencias, Veterinaria, Ciencias Sociales y del 
Trabajo y la Escuela de Ingeniería y Arquitectura.

Sabemos	que	la	oficina	verde	de	la	universidad	está	al	 tanto	del	problema	y	que	está	realizando	
diferentes planes de actuaciones y por ello instamos a rectorado a que los lleve a cabo en el menor 
tiempo posible.
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Microondas en las facultades

Instalar varios microondas en todas las facultades, en zonas visibles y próximas a la cafetería

Explicación:

En la mayoría de las cafeterías de la Universidad de Zaragoza no disponen de microondas para 
calentar comida que no es adquirida en estas cafeterías. Somos conocedores de que esta situación se 
debe	a	que	no	figura	en	los	pliegos	de	contratación	como	algo	obligatorio.

Por ello, solicitamos se instalen varios microondas en una zona visible y de transito dentro de las 
facultades pero en el exterior de las cafeterías, en medida que las condiciones estructurales lo per-
mitan, lo mas cerca de las cafeterías o en zonas habilitadas para comer. Un ejemplo de esto es la 
distribución que se ha hecho en la Facultad de Veterinaria, y que invitamos a que visiten.
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Dossier para el Claustro de la Universidad de Zaragoza año 2017

Universidad Siglo XXI

Mejora del estado de la conexión inalámbrica.
Aumento de los puntos de corriente eléctrica en salas de estudio y aulas.

Explicación:

Continúa siendo un problema común de las facultades de la Universidad de Zaragoza el defectuoso 
servicio de red inalámbrica: contamos con aulas, despachos y laboratorios a las que ni siquiera llega 
la	red	wifi,	además	de	otros	espacios	en	los	que	la	calidad	de	esta	impide	trabajar	cómodamente	
tanto a estudiantes como a docentes e investigadores, que en algunas ocasiones tienen que utilizar 
la conexión de su tarifa de datos móvil para trabajar. 

Por ello, solicitamos se realice un estudio de carga y estabilidad de estas redes y se refuercen en zo-
nas como salas de estudio y bibliotecas, ademas de que se instalen nuevos puntos de acceso donde 
no llegan los actuales.

Al igual que sucede con la cantidad de enchufes disponibles en aulas y salas de estudio, que es 
totalmente	insuficiente	respecto	a	la	demanda	de	los	estudiantes	que	en	su	mayoría	hace	uso	de	
portátiles y otros aparatos electrónicos para los cuales necesita puntos de corriente eléctrica donde 
conectarlos. Por lo que solicitamos se haga un plan de reforma para subsanar este problema y que 
los estudiantes no tengamos que cargar regletas para hacer llegar los puntos de electricidad a las 
mesas.
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Evaluación del servicio de cafetería y comedores universitarios

Evaluar y mejorar la calidad de los servicios de cafetería y comedor de las facultades con tres 
medidas:

- Introducir medidas de evaluación de la satisfacción de los consumidores, en la renova-
ción de los pliegos con los servicios de restauración.
- Realizar encuestas de opinión a los usuarios de estos servicios, y que dichas encuestas  
 no sean llevadas a cabo por las propias contratas
-Modificar los futuros pliegos de las cafeterías y comedores para que se incluyan menús  
 vegetarianos, veganos y sin cerdo. Y se asegure su correcto proceso de elaboración.

Explicación:

En muchas de las facultadas de nuestra universidad, los estudiantes, el personal docente y el admi-
nistrativo se encuentra día a día con problemas relacionados con la calidad de los servicios ofrecidos 
en las cafeterías y comedores. Problemas relacionados con la elaboración de los menús especiales, 
ya sean vegetarianos, veganos o sin cerdo, porque les sirven productos que no cumplen con el co-
rrecto proceso de cocinado. Además de esto muchos comedores y cafeterías se sirven productos de 
ínfima	calidad,	recalentados,	que	pueden	llevar	varios	días	cocinados,	etc.	

Por ello, instamos a la Universidad y al rectorado a que añada en los contratos con las empresas 
responsables de estos servicios las condiciones adecuadas para que se tenga en cuenta la opinión de 
los consumidores.
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Dossier para el Claustro de la Universidad de Zaragoza año 2017

Mesa de trabajo profesorado asociado.

Creación de una mesa de trabajo para estudiar y resolver la falta de profesorado en las facultades 
de Huesca y Teruel debido a las tasas de reposición y a la renuncia de plaza de los profesores 
asociados.

Explicación:

Desde hace ya demasiados años en esta universidad tenemos un grave problema con las tasas de 
reposición y la falta de docentes en los campus de Teruel y Huesca, algo que se ha visto acentuado 
este año por lo que solicitamos se cree una mesa de trabajo para tratar este tema y se estudien las 
posibles soluciones tanto para un futuro cercano como para un futuro lejano. 

Ademas,	creemos	posible	la	creación	de	una	figura	de	profesor	a	tiempo	completo,	como	tenemos	
conocimiento en otras universidades del territorio español, siendo esta gestionada por la Universi-
dad de Zaragoza. Instamos a este equipo rectoral su estudio y su puesta en marcha de forma urgen-
te	si	es	posible	esta	figura.
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Descenso de las tasas y del numero de grados de experimentalidad.

Reducción de las tasas de matricula un 10%
Descenso del numero de grados de experimentalidad a uno, el mas bajo actual.

Explicación:

No creemos que la elección de grado deba estar condicionada por las tasas que se tengan que pagar 
en función de lo que estudies, creemos en una Universidad que nos de el mismo numero de opor-
tunidades a todas.

Con	lo	cual	solicitamos	un	nuevo	descenso	de	las	tasas	de	matricula	de	un	10%	del	precio	actual	y	
que los grados de experimentalidad se equiparen al mas bajo, ya que no tiene sentido que estudian-
tes de la misma universidad y con los mismos derechos y deberes afronten unos costes de matricula 
tan diferenciados entre ellos. 

Hasta 1403€ en el grado con mayor experimentalidad y 822€ los que cursen los grados con menor 
experimentalidad. Un total de 581€ de diferencia que si lo calculamos en los grados de mayor dura-
ción se traslada a que un estudiante esta pagando casi 3000€ más que su compañero de universidad 
para obtener la titulación.

Por ello proponemos que la postura del consejo de dirección en el Consejo Social y ante el Gobierno 
de	Aragón,	que	es	quien	finalmente	aprueba	los	precios	públicos,	sea	la	de	tener	un	solo	grado	de	
experimentalidad con el precio de nuestro actual grado 4, 13,70€ el crédito.
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